



# 赤羽だより

7月号



令和3年7月1日(木)

港区立赤羽小学校

## 学校の中期的・長期的な経営課題の取り組み

校長 宮崎 直人

子供たちが中校庭で育てているアサガオやミニトマト、稲などが夏の日差しを浴びてぐんぐん伸びています。色とりどりの七夕飾りに、夏の訪れを感じる季節になりました。1学期もあと3週間となり、各学年とも、まとめの学習に入っているところです。

さて、「赤羽だより」4月号では、教育目標、5月号では、目指す学校、6月号では、「学習や生活のめあて」を紹介してきました。今回は、赤羽小学校の中期的・長期的な経営課題への取り組みについて紹介いたします。

今年度、開校95周年を迎えた本校は、令和5年に新校舎への移転を予定しています。また、令和5年から8年にかけて、現校舎や校庭に、校庭やプール、赤羽幼稚園等の建設工事を行います。令和8年度には、本校の全ての施設・設備が整い、開校100周年を迎える予定です。このように、この6年間で、本校を取り巻く環境が大きく変化します。それに伴い、中・長期的な課題への対応が必要と考えています。そのために、以下の8点を進めます。

- (1) 子供たちに豊かな心を育む
- (2) 一人ひとりの個性や能力を伸ばす
- (3) 健康と体力の向上を図る
- (4) 安心・安全な学校のために
- (5) 特別支援教育の充実
- (6) 地域と共に歩むために
- (7) 赤羽小学校の改築に向けて
- (8) 働き方改革の推進



どれも重要なことばかりですが、特に、「安心・安全」については、何度も繰り返し指導し、徹底させる必要があります。具体的には、「①校内の事故やけがを減少させるため、生活指導の充実や施設の改善を進める。」「②様々な状況を想定した避難訓練を実施し、状況に応じた避難の仕方を身に付けさせる。」「③防犯のための研修や訓練などを充実させる。」「④近隣において工事が長期間行われていることを踏まえ、交通安全指導を徹底させる。」「⑤いじめ等の防止に向け、子供へのアンケートや面談を定期的実施するとともに、人権教育を推進する。また、関係機関・地域と連携し、問題行動の未然防止や、早期対応を図る。」等の取り組みを進めています。

これからも、家庭や地域と連携し、子供たちが健やかに成長できるよう支援してまいります。地域の皆様、保護者の皆様のご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

赤羽小学校では、学校の様子をホームページとTwitterで発信しています。ぜひ、ご覧ください。  
(ホームページ)  
<http://akabane-es.minato-kyo.ed.jp>  
(Twitter) @akabaneeschool

### 開校95周年記念特集：赤羽小学校の歴史 その④ 赤羽尋常小学校 開校 ～「映画教育」の赤羽～

大正15年に、「有馬が原」に赤羽尋常小学校が開校しました。新入学児童267名と、芝、南海、聖坂、御田、飯倉の各小学校から移ってきた2年生から6年生の児童1,074名、合計1,341名、27学級でスタートしました。

校舎は、鉄筋3階建てで、近代的な建物でした。当時の小学生によると、「まるで御殿のようにきれい」だったそうです。全ての建物にスチームの暖房があり、冬は、弁当を暖房で温めていたそうです。校庭には広い運動場があり、大きな滑り台がありました。地下にも運動場がありました。立派な講堂や映画室もありました。

本校は、開校して間もない頃、「35mmデブライ映写機」を導入し、「映画教育」が、大変盛んに行われていました。赤羽小学校は、日本の「映画教育」に先鞭をつけたと言われています。巡回映画会も盛んに行われていたそうです。

昭和6年以降、毎年研究発表会を行い、「映画教育」により、全国に「赤羽小学校」の名前が知られるようになりました。記録映画作家の太田 仁吉(おおた にきち)先生は、赤羽小学校在職中(昭和7年)に、日本初の理科教材用映画「かえる」を制作し、戦後、「稲の一生」で文部大臣賞を受賞されています。



開校当時の校舎

## 開校95周年記念運動会

体育主任 中澤 勇輝

今年度は、学年ごとに徒競走と表現を行いました。コロナ禍での初めての運動会でしたが、感染症対策を万全に行い、無事に開催することができました。当日、子供たちが生き生きとした表情で踊る姿を見て、「実施できてよかった」と心から思いました。保護者の皆様には、多大なるご協力をいただき、ありがとうございました。

### 1年生「イロトリドリ ~新しい色を咲かせていこう~」

一人ひとりの個性や良さをこれからもたくさん見付け、未来に向かって伸ばしていきたいという願いを込めて、「イロトリドリ」のダンスを考えました。テンポが速いところも難しい振り付けのところも一生懸命に体を動かし、練習を積み重ねてきました。本番では、色とりどりのバンダナを持ち、体を大きく動かして楽しく元気に踊ることができました。最後は自分で考えた好きなポーズで終わりました。たくさんの応援をありがとうございました。



### 2年生「キッズ八木節」

今年は、大きな声が出せず、隊形移動にも制約がある中、全員の気持ちが一つになっている姿をどのような形で伝えるか悩みました。その結果、踊りだけでなく「音」も表現に加えることを考えつきました。今回の「竹ばち」の音色はいかがだったでしょうか。音楽で拍やリズムの学習をしたばかりの2年生。移動しながら合わせることはとても困難を極めました。でも、子供たちは練習を繰り返し行ったことで、当日は、一体感を出すことができたと思います。

多くの方々のご参観をありがとうございました。



### 3年生「桜吹雪」

今年度は扇子を使った表現に取り組みました。限られた時間の中で、グループごとに振り付けを考えることに挑戦しました。振り付けを考えることは子供たちにとって少し難しいことでしたが、どのグループも工夫を凝らした振り付けを完成させることができました。休み時間にも友達と練習する姿も見られ、3年生の団結力の強さを感じました。本番後、緊張しながらも頑張り切った後の笑顔がとても印象的でした。運動会で学んだことを、いろいろな場面で活かしていきたいと思います。



### 4年生「ライジング フォー」

今年度の4年生はフラッグを使い、「一体感」をテーマに取り組みました。練習の最初は、旗の動きも足のリズムも合わない状態でしたが、毎時間の練習を真摯に取り組み、段々と上達することができました。創作ダンスの活動では、友達と協力し、互いのよいところを見付けながらダンスを考えました。当日は、練習の成果を遺憾なく発揮し、最高のダンスを披露することができました。今回の運動会で学んだことを、今後の学校生活にも生かしていきたいと思います。応援ありがとうございました。



### 5年生「赤羽ソーラン-輝-」

5年生のテーマは「輝」でした。「一人一人が輝ける踊りを目指そう」と伝え、なぜソーラン節が出来上がったのかを学ぶ時間を作りました。

そして、ソーラン節を作りあげた人達の思いを汲んで練習を始めました。最初は動きを覚えるのが難しかったようですが、少しずつ上達していきました。上達した理由は2つあります。①休み時間やお家でも自主的に練習をしていた。

②友達同士で教え合い、励まし合っていた。

自分達で考えて行動できた5年生。とても立派でした。



### 6年生「Dynamite 成長・団結・感謝 6年間の歩み」

「成長・団結・感謝・手本」それが今回の6年生のテーマでした。最上級生として、赤羽小学校を代表する6年生。毎朝、実行委員が中心となって踊りや隊形を考えました。練習する度に、下級生や多くの先生方に声を掛けていただけました。本番が終わり、子供たちからは、「最後まで踊り切った!」「拍手をもらえてうれしかった。」と達成感に満ち溢れた感想があり、成長を感じました。この運動会を通して一回りも二回りも大きくなりました。今後の学校生活に生かしていきたいです。



## セーフティ教室

防災教育担当 三好 結子

6月12日(土)にセーフティ教室を実施しました。セーフティ教室は、児童自身が安全について学び、考えることで、身の周りの危険から自分を守る手立てを身に付けることをねらいとしています。

今回は、4～6年生を対象に、NTT docomoによる「SNS安全教室」をオンラインで実施いたしました。これを機に、「自分の身は自分で守る」ことを念頭に、防犯意識を高めてほしいです。ご家庭でもSNSルールを見直していただければと思います。1～3年生は、緊急事態宣言の延長に伴い、延期となりました。2学期以降に三田警察のスクールサポーターの方々から事例を基にお話していただく予定です。

## ブラインドサッカー®体験

オリンピック・パラリンピック教育担当 下山達矢

6月21日(月)に5年生が、ブラインドサッカー体験教室を行いました。走り高跳びや自転車競技、ブラインドサッカー日本代表として活躍した、葭原 滋男(よしはら しげお)選手が来校し、「アイマスクをした時、音が周りの様子を知る手掛かりになること」「周りの人が声を掛けることが大切であること」等、様々なことを教えてくださいました。子供たちはブラインドサッカー用の音が鳴るボールを使って体験することを通して、「相手の立場に立って言葉で伝えることが大切であること」を学ぶことができました。



## 令和3年度の主な行事予定

※ 現段階での予定です。今後も、新型コロナウイルスへの対応等により予定を変更する場合がありますので、学校のホームページ、緊急メール配信等で必ずご確認ください。

1学期			10月	19日～21日	移動教室(6年)
7月	2日	離任式	11月	29日	秋フェスタ(1・2年)
	15日	保護者会(1・5年)		19・20日	音楽会
	16日	水泳記録会(6年)		22日	振替休業日
	19日	学校公開 着衣泳(6年)		25日～12月3日	個人面談
	20日	給食(終)	12月	29日～12月1日	特別支援学級合同移動教室
	21日	終業式		4日	大縄大会
8月	20日～21日	夏季休業日(始)		14日	音楽鑑賞教室(5年)
	31日	夏季学園(5年)		23日	給食(終)
		夏季休業日(終)		24日	終業式
				25日	冬季休業日(始)
※ 今年度は、感染症予防対策等のため、7・8月の夏季水泳及び課外学習は、実施いたしません。			3学期		
2学期			1月	10日	冬季休業日(終)
9月	1日	始業式 給食(始)		11日	始業式
	2日	東京2020パラリンピック		12日	給食(始)
	4日	車いすバスケットボール観戦		24日～2月5日	書き初め展
	9日	車いすバスケットボール観戦	2月	5日	学校公開・道徳授業地区公開講座
	10日	保護者会(1～3年)		10日	遠足(ひまわり)
	17日	保護者会(4～6年,ひまわり)		18～19日	展覧会
	29日	稲刈り(5年) 水泳指導(終)		25日	新1年生保護者会
	5日	学校保健委員会	3月	1日	保護者会(1～3年,ひまわり)
	8日	連合運動会(6年)		3日	保護者会(4～6年)
10月	13～16日	特別支援学級合同運動会(ひまわり)		4日	ありがとうの会
	18日	学校公開		5日	6年生を送る会
	16日	学校保健委員会→9/27に変更 合同防災訓練		23日	給食(終)
				24日	卒業式
				25日	修了式
				26日	春季休業日(始)

## 令和3年度の土曜授業日

(13回実施する予定です。)

1学期(5回)…… 終了しました。  
 2学期(4回)…… 9月4日、10月16日、11月20日(音楽会)、12月4日  
 3学期(4回)…… 1月29日、2月5日、2月19日、3月5日

## 7月の生活目標

「夏を元気に過ごそう」

生活指導部

待ちに待った水泳指導が始まりました。2年ぶりの水泳指導になるので、子供たちもドキドキのようです。今年は、クラスごとの入水になりますので、ゆったりとしたプールで水の心地よさを感じてほしいものです。梅雨に入り、雨の降る日も多く、気温の変化も大きい日々が続いています。雨が降ると肌寒さを感じる日もありましたが、雨が止んで晴れ間が見えると、気温がグンと上がり、汗ばむような暑さとなります。

これから梅雨も終わり、暑い夏がやってきます。子供たちにはそんな暑さを跳ね返してほしいと思います。そこで、今月のめあては「夏を元気に過ごそう」です。

外が暑いからといって、エアコンの効いた部屋の中で一日中、過ごすことが健康な生活とは言えません。休み時間には屋外に出て遊び、汗を流すことで体温の調節機能が高まり、外気の変化に対応できる健康な身体作りができます。それを踏まえ、熱中症予防対策を講じた上で、それぞれ自分の体調を考えて、無理のない過ごし方ができるように指導しています。

学校では、熱中症予防のために、こまめに水分を補給することや外に出る時には校帽を被るように指導しています。また、外で汗をかいた後に、教室に戻り、エアコンの効いた教室の中で冷えて風邪を引かないように、汗拭きタオルやハンカチで汗を拭きとるように指導しています。

ご家庭では、子供たちが十分な睡眠がとれるように体調管理に気を付けていただき、また、記名した汗拭きタオルやハンカチを持たせていただくと助かります。

子供たちには、夏の暑さに負けない元気な体を作ってほしいと思います。

### お知らせ

#### 1 学校公開等のお知らせ

6月12日(土)より延期しておりました学校公開を下記の通り実施いたします。

- ① 参観日時 令和3年7月19日(月)
- ② 参観に当たっての留意事項

新型コロナウイルス感染症予防のため、参観できる人数を制限いたします。出席番号順にて参観時間を割り振らせていただきます。参観時間につきましては、各学級より「参観時間のお知らせ」を配布いたしますので、ご確認ください。

- ・ ご来校の際は、マスクの着用、検温、手指の消毒、ネームプレートの着用にご協力をお願いいたします。
- ・ 校内での写真撮影、動画撮影はご遠慮ください。
- ・ 校内での携帯電話の使用はご遠慮ください。
- ・ 参観中の会話はご遠慮ください。

2 「夏季水泳教室」及び「夏季課外学習」に実施について  
今年度につきましては、新型コロナウイルス感染症予防のため、中止とさせていただきます。

#### 3 学納金の納入についてお願い

毎月4日は、学納金(給食費等)の引き落とし日となっております。(4日が休日の場合は、翌営業日に引き落とします。)引き落とし日の前日までに入金が無いと、未納の扱いとなります。郵便局口座の預金残高が不足しないよう、月末までにご確認いただくよう、ご協力をお願いいたします。

## 7月の行事予定

日	曜日	学校行事・予定等
1	木	個人面談 5時間授業
2	金	離任式
3	土	
4	日	
5	月	全校朝会 委員会活動
6	火	
7	水	安全指導日
8	木	縦割り班活動
9	金	
10	土	三田中学校オープンキャンパス
11	日	
12	月	全校朝会 クラブ活動
13	火	
14	水	避難訓練
15	木	5時間授業(5年) 保護者会(1,5年)
16	金	水泳記録会(6年)
17	土	
18	日	
19	月	全校朝会 学校公開 着衣泳(6年) 水道キャラバン(4年) 給食(終)
20	火	終業式
21	水	
22	木	海の日
23	金	スポーツの日 東京 2020 オリンピック(7/23~8/8)
24	土	
25	日	
26	月	
27	火	
28	水	
29	木	
30	金	
31	土	

### 環境について考えよう

副校長 日原 茂貴

日本省エネルギーセンターは年間2回、夏と冬に省エネキャンペーンを実施しています。夏は7月1日から9月30日までの期間で行われています。経済産業省によりますと、今年の電力需給はここ数年で一番厳しい状況であるとのこと。学校で電気の使用量が多いのは、やはり暖房、冷房を使用する2・7・9月です。月平均の電気使用量の1.5倍となっています。環境省では、エアコン冷房時の室温目安を28℃に推奨しています。設定温度が1℃違うと10%電気使用量が違うと言われています。学校でも設定温度を定めるとともに、職員室にあるデマンドメーターを活用し、使用量の多いときは、各教室に節電を呼びかける等の節電を行っています。私たちの生活は便利に快適になっています。しかし、その反面、環境問題を起こしている現実もあります。一人一人が自分の生活を見つめなおすことが環境問題を解決する第一歩ではないでしょうか。ぜひ生活の仕方と環境の関係についてお子様とお話してください。